

ACCROCHE *Seuil*

MARS 2015



EDITO

Où est la lumière ?

Discerner, c'est trouver, ou posséder, cette lumière qui permet de régler les questions qui se posent à nous.

Bernard PEYROUS, que j'entendais semaine pas-sée, nous rappelle que notre société a 3 mères :

ATHENES car les grecs ont fait évoluer la pensée (le grec est une langue de concepts, pas de description),

RÔME, qui a organisé le monde de façon objective par la loi et donc le droit,

JERUSALEM, qui a introduit la notion de personne (et non d'individu), et d'amour.

Le siècle des lumières, à la suite de DESCARTES, introduit le MOI : «JE pense donc JE suis». Le MOI devient la 4ème mère.

Aujourd'hui, nous avons oublié les 3 premières au point de tout focaliser sur l'individu, au risque de perdre toute confiance les uns envers les autres.

Selon B PEYROUS, apprendre à discerner, c'est se libérer le cerveau, s'appuyer sur les racines, devenir des passeurs de valeurs, parler et dire sa foi, reconnaître les valeurs de notre monde actuel, et surtout, ne pas rester seul. Dans ces pages, je vous invite à voir le discernement en marche.

P. PAVY



PAGE 2 :
The Apprentice,
Salon de l'agriculture,
CAPA PAUM dans le Finistère, etc.



PAGE 3 :
Agenda commercial,
Mont Souprat,
Entrez en matière, etc.



PAGE 4 :
Découverte pro en 4^{ème} - 3^{ème}
Miam Miam Miam,
Soirée de Noël, etc.



VOYAGE AU PAYS DE GALLES

From 8th to 13th of December, 41 pupils of the fourth form went to Wales, with 4 teachers. On the first evening, they went to Caen to take the ferry by night; the crossing was quiet. When they arrived in Great-Britain, they divided their group into 2 parts and they visited the magnificent town of Bath with 2 French guides and in the afternoon, they had French audioguides to discover the Roman Baths. They spent their first evening in Welsh families where they were accomodated until the end of their trip. They all appreciated their nice families. They had the opportunity to go to Blaenavon, the Big Pit National coal museum, which includes a 300 feet (90 m) descent into the old colliery where a former coalminer took them on a fascinating tour with the sights, sounds and smells of the mine. They went to visit Saint Fagan's, the national history museum of Wales, Cardiff Castle and of course, the Millennium stadium, even if the weather was awful that day ! This National stadium of Wales, located in the capital city of Cardiff has a total seating capacity of 74,500 ! The pupils had time to go shopping in the Queen's Arcade and they brought some presents for their families. On the last day, they discovered Stonehenge, the most prehistoric monument in Great-Britain. It is comprised of roughly 100 massive upright stones placed in a circular layout. They spent their last British coins in the town of Portsmouth, on their way back. A lot of nice memories to remember !



Du 8 au 13 décembre, 41 élèves de Troisième se sont rendus au Pays de Galles avec 4 accompagnateurs. Le premier soir, ils sont allés à Caen prendre le ferry de nuit, la traversée fut calme. Lorsqu'ils sont arrivés en Grande-Bretagne, le groupe a été divisé en 2 et ils ont ainsi visité la magnifique ville de Bath avec 2 guides Françaises et l'après-midi, ils avaient des audioguides Français pour découvrir les Bains Romains. Ils ont passé leur première soirée dans des familles Galloises, où ils ont été hébergés jusqu'à la fin de leur voyage. Ils les ont tous appréciées pour leur gentillesse. Ils ont eu la chance d'aller à Blaenavon, le musée national de la mine, qui comporte une descente à 90 mètres sous terre où un ancien mineur leur a fait une visite guidée fascinante avec les vues, les bruits et les odeurs de l'époque. Ils ont ensuite visité Saint Fagan's, le musée national d'histoire du Pays de Galles, le château de Cardiff et bien sûr, le Millennium Stadium, même si le temps était épouvantable ce jour-là ! Les jeunes ont eu le temps de faire les magasins dans l'Arcade de la Reine et ils ont ramené des cadeaux pour leurs familles. Le dernier jour, ils ont découvert Stonehenge, le plus ancien monument préhistorique de Grande-Bretagne. Il comprend environ une centaine d'énormes pierres érigées debout et placées en forme de cercle. Ils ont pu dépenser leurs dernières pièces Britanniques dans la ville de Portsmouth, sur le chemin du retour. Beaucoup de beaux souvenirs dont ils se rappelleront !

05/2014



07/2014



09/2014



11/2014



01/2015



03/2015





THE APPRENTICE

Nous ne sommes pas peu fiers d'être choisis cette année par la saison culturelle de l'Ernée pour accueillir un spectacle. Il ne s'agit pas de simplement participer mais bien d'organiser l'accueil de celui-ci, des spectateurs extérieurs au lycée, des comédiens et des techniciens etc... Bref nous voilà devenus une salle de spectacle le temps de trois jours.

Les 1^{ères} SAPAT du site d'Ernée ont travaillé avec Mr Brault sur la pièce de théâtre de l'Australien Daniel Keene, intitulée « The Apprentice », « L'Apprenti ». Elles se sont occupées du décor, de l'accueil du public et des comédiens, de la billetterie, des loges... Les 1^{ères} SAPAT en ont organisé toutes les composantes et elles semblent avoir pris très à cœur leurs rôles.

Mme Derouet a reçu mardi 20/01 la traductrice du livre, Séverine Magois, accompagnée de Delphine, médiatrice culturelle sur Ernée avec les 1^{ères} SAPAT. Séverine a demandé à ce que les filles traduisent l'acte I (du Français à l'Anglais) qui représente... 42 pages ! Impossible en quelques heures mais elles ont quand même fait leur possible.

La pièce a été représentée au lycée à Ernée le mardi 27 janvier (à 14h pour des collégiens d'Ernée et Andouillé, à 20h30 pour le public) et le mercredi 28 janvier à 10h (classe de 2^{nde} SAPAT, T^{erm} SAPAT, CAPA 2^{ème} année, 1^{ère} GMNF et T^{erm} GMNF).

Trois jours intenses accompagnés de quelques perturbations dans nos locaux, trois jours d'un joli projet piloté par la classe de 1^{ères} SAPAT avec un spectacle recevant du public extérieur et plusieurs de nos classes. Merci à tous les élèves pour leur investissement et à Patrick Croissant d'avoir mis au point un système pour permettre le « noir » au foyer.



SALON DE L'AGRICULTURE A PARIS

Jeudi 26 février 2015, dans le cadre de notre formation, nous, les élèves de 2^{nde} CGEA et 2^{nde} GT sommes partis en train de Laval et sommes arrivés vers 9 h 00 au Salon international de l'Agriculture. C'est une grande exposition sur l'Agriculture, où on a pu voir les différentes races de bovins, ovins, de caprins... Après quelques heures dans le salon, nous sommes partis vers la Tour Montparnasse où nous sommes montés jusqu'au 56^{ème} étage (en 38 secondes !) puis dernier étage pour avoir une très jolie vue sur Paris.



MONDES REEL ET VIRTUEL

Le mardi 3 mars, les classes de 4^{ème}, 3^{ème}, CAPA 1^{ère} année, secondes GMNF et GT, premières SAPAT et STAV ont pu assister à la conférence de Stéphane Blocquaux, Docteur en Sciences de l'Information et de la Communication à l'UCO d'Angers. Monsieur Blocquaux a exposé les différences entre le réel et le virtuel et a captivé son public par des tests, reportages, témoignages et différentes expériences vécues par les jeunes au quotidien.

Il a notamment parlé du « netaholisme » de certains jeunes, (entendez par là « être accro au net »), de l'e-réputation (l'identité numérique et ses conséquences sur la toile), du « profiling » (des infos virtuelles qui sont réutilisées dans le monde réel).

Par des exemples concrets et parlants pour les jeunes, il n'a pas vraiment dénoncé les pratiques numériques des élèves mais leur a conseillé d'être vigilants sur leurs publications sur les réseaux sociaux, les a mis en garde contre le cyber-harcèlement et leur a bien dit qu'en 2015, tout mineur était responsable de ses actes sur le net. Il a également démontré que les mots de passe n'étaient pas inviolables et que tout ce qu'on fait sur Internet laisse des traces indélébiles.

Le mardi soir Stéphane Blocquaux a animé une conférence à l'espace Clair de Lune d'Ernée auprès de 250 personnes environ, dont nos étudiants de BTS ACSE.

LES CAPA PAUM à la découverte de l'agriculture finistérienne...

C'est sous une météo bretonne que les CAPA PAUM 2^{ème} année se sont rendus dans le département du Finistère (29) dans la semaine du 23 au 27 février afin d'y découvrir une partie de l'agriculture du département. Ainsi, les apprentis sont allés successivement à la rencontre d'un éleveur de moutons, d'un producteur de porcs sur paille, d'un maraîcher bio, d'un éleveur de lapins et enfin d'un apiculteur. L'objectif de ces visites était de connaître la conduite technique de chacune des productions et leur mode de commercialisation. Outre ces différentes visites d'exploitations, les apprentis ont découvert la côte nord du Finistère guidés par Mr LE RU, apiculteur à PLOUARZEL. Enfin, le groupe a pu découvrir l'aquarium de BREST « l'Océanopolis ».



Projet photographie animalière

Depuis la rentrée 2014, les élèves de première GMNF participent à un projet de photographie animalière, en partenariat avec le photographe Eric MEDARD. Les élèves ont tout d'abord assisté à des cours théoriques sur les bases de l'art photographique, les différentes techniques et les différents réglages et managements du matériel.

Ensuite, ils ont construit deux affûts (abris camouflés) qui permettent d'observer et de photographier les animaux en toute discrétion dans l'enceinte du lycée. Pour leur emplacement, ils ont privilégié la jachère fleurie et un hêtre du parc du lycée d'Ernée.

Enfin, c'est un travail de patience et de précision que les élèves débutent, une présence régulière est donc nécessaire pour pouvoir immortaliser des scènes toutes plus uniques les unes que les autres. L'objectif est d'exposer les meilleurs clichés à Festimages en 2016 ainsi que de présenter leur projet. Alors souhaitons-leur bonne chance pour les prochains clichés.



Les secondes GT ont participé à un chantier en partenariat avec le Conseil Général de la Mayenne en janvier. Le chantier consistait à entretenir les abords d'un bassin d'orage sur la commune de St Mars la Futaie. Ce bassin est le plus gros site de reproduction en Mayenne de la grenouille rousse, espèce protégée. Un entretien "doux" a été nécessaire à l'aide de sécateurs de force et de fourches pour supprimer la végétation envahissante. Ce chantier a fait partie pour les élèves d'un atelier de découverte du secteur de l'aménagement proposé en première STAV.

2^{ndes} CGEA SUR LE TERRAIN

TP pharmacie/ TP bâtiment

Le mardi 3 février, nous sommes allés chez un agriculteur au côté d'un vétérinaire de Mayenne pour repérer une vache malade (prendre la température, la toux...). L'objectif était de voir ce qu'il faut utiliser comme matériel pour soigner un animal (taille de l'aiguille, de la seringue, drogue) et ce qu'il faut montrer en cas de contrôle (carnet sanitaire).

En parallèle, on a également observé le bâtiment (orientation, luminosité, normes à respecter...).



EIE Viande bovine

Dans le cadre de l'EIE viande Bovine, la classe des secondes CGEA est allée visiter 2 élevages. Celui de M. Brard à Mayenne avec un système naisseur et celui du Gaec Bruneau avec un système naisseur engraisseur en race Blonde d'Aquitaine avec engraissement des taurillons en rations sèches. Ces visites ont permis d'aborder la conduite alimentaire et la reproduction de ces élevages.

Nouvelle année, nouveau projet !

La filière commerciale s'ouvre aux autres autour d'un projet majeur et ambitieux.

Un Drive Local s'installerait au Lycée... Animé par un groupe motivé, il prendrait ses fonctions en marge de la boutique pédagogique. Le concept est simple : permettre à nos anciens élèves maintenant installés, aux familles de l'établissement, aux productions scolaires et aux producteurs locaux, de distribuer leurs produits grâce à nos services. Nous en appelons donc à vos carnets d'adresses, vos idées, vos pistes pour nous aider à bâtir cette offre. Contact : a.robinet@rochefeuille.net

La filière Commerce du Lycée participera aussi activement au défilé de mode qui aura lieu à Mayenne le 8 septembre 2015. En effet, de dynamiques commerçants mayennais organisent depuis quelques années une grande fête de la mode au parc des expositions de Mayenne : Prêt-à-porter, parfums, bijoux seront au rendez-vous ainsi que les plus motivés des jeunes de l'établissement. Toutes les énergies sont les bienvenues pour participer à l'évènement : Installation, accueil, animation, service et communication.



Un agenda commercial bien rempli

Une fois n'est pas coutume ce n'est pas dans le rétroviseur que va se diriger cet article mais plutôt dans les semaines à venir. La filière commerciale se voit offrir un panel large d'actions commerciales, de rencontres professionnelles et d'élargissements culturels. L'agenda de la filière vente mars-avril 2015, jugez plutôt :

Judi 12 Mars 2TCV : première étape du parcours Angers-Nantes-Opéra avec la rencontre entre la classe et un dessinateur.

Vendredi 13 Mars 2 TCV - 1TCV : Vente de Roses avec le Lion's Club dans les GMS du nord Mayenne (Mayenne, Ernée, Evron, Pré en pail) Un groupe de 8 élèves de 1TCV en prépa action commerciale ou animation filière du fait de leur non-intégration à la vente de roses.

Mardi 17 Mars 2TCV - 1 TCV : rencontre avec l'animatrice "coeur de ville" d'Ernée pour aborder l'action journée nationale du commerce de proximité en octobre 2015

Judi 26 Mars 2TCV - 1 TCV - TTCV : rencontre avec le directeur commercial de la société Monbana pour évoquer ensemble la mise en place d'un réseau vendeur.

Judi 02 avril : forum orientation St Joseph Ernée.

Mardi 7 avril 2 TCV : premier déplacement dans le cadre de Nantes - Angers - Opéra, à Nantes + concert musique classique.

Vendredi 10 avril 2TCV - 3ème option commerce : découverte et dégustation sur le concept "food truck" ma cuisine bleue à Laval. De quoi s'enrichir et se rencontrer car les passerelles ainsi proposées entre nos 3ème et seconde bac sont sources de motivations réciproques.

A la croisée des chemins

Si l'année de terminale est celle du diplôme celui-ci n'est pas une fin en soi. Un autre impératif c'est le fait de "trouver sa voie" c'est à dire réussir la bonne orientation.

Le mercredi 21 janvier une rencontre s'est déroulée avec des témoins pour illustrer ce que les formations post-bac nécessitent et recouvrent, c'est toujours un moment très fort. Les familles et élèves de Terminale STAV et CGEA ont échangé avec une dizaine de nos "anciens". Ceux-ci après leurs bac respectifs ont expérimenté des voies très diverses. Chaque parcours est différent mais ont en commun la volonté et la motivation, ressources essentielles pour réussir. Un grand merci à Marie, Marina, Laetitia, Deborah, Maxime et Maxime, Sébastien, Camille, Basile ! Ils ont parlé avec le coeur et la sincérité et l'optimisme de leurs propos a touché l'assistance.



Les élèves de TGMNF ont participé à deux chantiers sur les landes du Mont Souprat. Le premier qui s'est déroulé début février, a permis de les évaluer pour le bac, sur l'utilisation de la tronçonneuse. En effet, pour restaurer la lande les élèves ont été obligés d'abattre les pins afin que les bruyères puissent se développer. Le deuxième s'est déroulé du 2 au 6 mars, en partenariat avec le PNR Normandie-Maine et les BTS Gestion et Protection de la Nature du lycée de Sées. L'objectif était toujours de restaurer la lande afin de favoriser l'habitat du Busard-Saint-martin. Ce chantier a permis de favoriser l'échange entre les TGMNF et les BTS GPN pour discuter de la poursuite d'étude, d'effectuer l'évaluation des BTS GPN en tant que chef d'équipe en encadrant nos TGMNF et enfin de participer à la restauration d'un site remarquable. Durant cette semaine, des ateliers ont été réalisés comme l'abatage, la fauche avec exportation des résidus et de l'étrépage. Au total 160 arbres ont été abattus. L'ambiance était de bonne humeur malgré un travail très physique



Judi 15 janvier 2015, pendant 1h45 nous avons eu une intervention SESAME sur la sexualité et l'amour présentée par Mme Amour. SESAME est une association laïque, créée en 1966 et agréée par le ministre de l'Éducation Nationale et de la jeunesse et des sports. Elle est également soutenue par le conseil général du Rhône. Cette intervention nous a permis de découvrir des repères pour se conduire en personnes responsables dans une relation amoureuse ou sexuelle, et prendre conscience des enjeux liés à cette relation. Au cours de cette après-midi la classe a pu échanger et intervenir sur ces différents thèmes. Beaucoup d'élèves ont apprécié cette intervention car ils ont pu s'exprimer librement et sans crainte qu'on se moque des uns ou des autres.



Dans le cadre d'un Projet d'Initiative et Communication, Adrien, Benjamin et Florian, étudiants en BTS ACSE 2^{ème} année ont proposé à des agriculteurs et différentes personnes du milieu agricole une journée découverte du matériel Sulky. Le matin ils sont allés à Châteaubourg (35) pour visiter l'usine Sulky-Burel. Sulky est une entreprise de 250 personnes, innovante, spécialisée dans la fabrication de semoirs agricoles et de distributeurs d'engrais. L'usine de Châteaubourg, récente est étendue sur une surface de 20 000 m². La visite a duré 2 heures : nous avons pu découvrir tout le système de production des matériels de la marque. Cette journée s'est poursuivie par un repas au lycée Rochefeuille. Enfin, de 14H à 17H nous avons eu droit à une démonstration du matériel dans un champ de Mr Patrice GALLIENNE, derrière le lycée Rochefeuille. Les élèves de Première et Terminale CGEA ont pu assister à cette démonstration. Nous remercions l'établissement SAS Pottier d'Ambrières de nous avoir prêté le matériel.

Visite de l'exploitation GAEC Roussellais à Couesmes-Vaucé

Le mardi 3 mars 2015 nous avons visité le GAEC de la Roussellais à Couesmes-Vaucé. Mr Christian Piednoir nous a fait une présentation et une visite de l'exploitation. Il nous a montré le roto tandem et nous a donné des explications sur le fonctionnement de ce système de traite.

Ensuite nous avons vu le bâtiment des vaches laitières, le DAC et également les veaux qui étaient dans des niches sur une aire bétonnée.

Dans la deuxième partie de l'après midi nous sommes allés visiter le bureau de l'exploitation présenté par Madame Sophie Piednoir. Elle nous a expliqué à quoi servait le bureau sur l'exploitation et comment elle et les associés du GAEC s'organisaient au niveau des démarches administratives.

La classe de 1^{ère} CGEA



"Entrez en matière, immersion au cœur des atomes"

L'exposition « Entrez en matière » est une balade numérique inédite dans l'intimité de la matière. Chassez les particules élémentaires, voyagez au cœur des atomes, dansez avec les étoiles ou plongez vers les infinis... « Entrez en matière » met l'Univers à portée de vos mains !

En visitant cette exposition nos 4^{èmes}, 2GT, 2TCV, 2^{ndes} sapat, 1^{ère} STAV et T^{erm} STAV ont pu s'initier à ce voyage au cœur des atomes... Exposition qui a permis de faire partager aux élèves les domaines de recherche qui visent à comprendre l'histoire de notre Univers grâce à l'étude des objets célestes les plus lointains ou en perçant le secret des constituants les plus infimes de la matière. L'exposition est constituée de 6 machines numériques et interactives dotées de technologies innovantes pour offrir une image dynamique des modèles scientifiques complexes et rendre le visiteur acteur de sa découverte.



Le 5 mars en matinée, les parents de Marion GALLIENNE recevaient l'entreprise DOUILLET du Corps pour une démonstration de désileuse automotrice. L'exploitation n'est qu'à 500 m du lycée ; ils nous ont proposé de bénéficier de cette découverte de matériel. Nous sommes donc allés voir cet engin à travers les chemins.

Certains d'entre nous n'avions jamais vu une automotrice en fonctionnement ; les premières mises en service l'ont été par les CUMA de désilage. Trois fonctions principales pour cet appareil : désiler : avec une fraise et un convoyeur l'opérateur monte dans le bol la paille, le foin, les ensilages et les compléments céréaliers et minéraux, ensuite mélanger dans le bol (celui-là faisait 14 m³) toutes ces matières premières grâce à la rotation d'une grosse vis et enfin distribuer la ration ainsi obtenue aux animaux.

Au moment de l'opération de chargement des matières premières, ces dernières sont pesées pour respecter scrupuleusement la ration qui a été enregistrée dans l'ordinateur de bord. Le conducteur de l'engin est renseigné en suivant son écran et par des alarmes sonores quand les masses souhaitées sont sur le point d'être obtenues. Tout cela est particulièrement ergonomique et précis.

Aux dires du technicien, sur une exploitation moyenne de 70-80 vaches laitières et un atelier jeunes bovins, le temps consacré à l'alimentation serait d'environ 1 heure par jour avec un tel équipement. Cela demande quelques adaptations du système : silos couloirs bien organisés, installation de vis pour les céréales et les compléments afin de les charger par le haut dans le bol. En tout cas on a vu un matériel novateur, répondant à un besoin spécifique de nos exploitations de la Mayenne : il sera sans doute présent dans de nombreuses fermes dans quelques années ; reste le prix : entre 100 et 180 000 €, ça demande réflexion et on va travailler en cours !

Merci à Thierry et Florence GALLIENNE pour l'accueil et merci aussi aux Etablissements DOUILLET : l'opérateur et le commercial ont bien pris le temps pour nous expliquer le fonctionnement de l'engin.

Visites et découvertes du monde professionnel en 4ème - 3ème

Différentes sorties ont jalonné les vendredis après-midi découvertes du groupe Batiment-mécanique :

Le Forum des métiers à Laval pour déterminer son avenir... L'entreprise Bergue pour voir la construction de silos en acier ou résine... Mais c'est aussi la concrétisation de différents projets sur le site de Mayenne : l'aménagement de l'atelier, la création d'une douche, etc. Une partie mécanique toute aussi passionnante avec la réparation et transformation d'une voiturette. Les projets fusent et l'énergie déployée ne cesse de grandir.



Le vendredi après midi, les élèves 4ème-3ème du groupe «Services à la Personne» partent à la découverte de différents publics et des univers du médico-social. Pendant 4 séances, les élèves sont allées encadrer des enfants de maternelle à l'Ecole St Vincent de Paul à Ernée pour des ateliers divers et variés (lecture, jeux de société, coloriage, puzzle). Elles ont apprécié la découverte des différents étapes d'apprentissage de l'enfant, et le fait de leur transmettre quelque chose.

Un cycle de 3 séances vient d'être entamé à l'EHPAD Paul Lintier à Mayenne, pour aller à la rencontre des personnes âgées (sur la photo, des élèves participent à la promenade des résidents en fauteuil roulant). Un atelier de mise en situation de handicap a également été testé : parcours et activité les yeux bandés, en béquilles, en fauteuil roulant, avec des casques anti-bruit... Cela a permis aux élèves, sur un temps limité, de ressentir et de partager l'altération des sens et des fonctions motrices.

Enfin, vendredi dernier, les élèves ont participé à la collecte des restos du coeur dans les différents supermarchés de Mayenne.



Visites d'entreprises pour les 4ème de moins de 14 ans : Ces derniers mercredis, les élèves de 4ème de moins de 14 ans ont pu visiter SEB Moulinex, une pharmacie, une entreprise d'horticulture, un supermarché, une gendarmerie... Les élèves ont également entamé un travail sur la lettre de motivation et le CV, afin de se préparer à la recherche de stage, et plus tard, la recherche d'emploi. Ci-dessus la photo de la visite de l'atelier de fabrication des robots, mixeurs, blenders, et machines à café SEB Moulinex de Mayenne.



REMISE DES DIPLÔMES 2013 - 2014 : 93% DE REUSSITE AUX EXAMENS !

Miam miam miam...

Des Miam en veux tu en voilà, sous toutes ses formes, de tous horizons, voici un petit aperçu des activités qui seront proposées en Mars et en Avril à nos internes sur les temps du mercredi après-midi.

* **Du full-contact et de la boxe anglaise** : sous la houlette de Mathieu. Accompagné des plus valeureux internes (Maxime-Louis Morin, Yvan Daugeard, Maëlan Bozec, Vincent Rousseau, Théo Moussu, Maxime Ronceray, Camille Sabbin et Pierre-Edouard Coulanges) qui ont choisi « délibérément » nous tenons à le préciser, le full-contact. Une activité qui sera basée sur le contrôle de soi, et de son corps. Et aussi sur les valeurs de respect, du développement personnel et surtout destiné à permettre à nos élèves de se dépenser tout en apprenant à se canaliser. Tout un art « martial »...

* **Un miam Film** : proposé par notre maître du 7ème Art, Jean-Claude sur le thème des « Spectacles des Bodins » découverte ou redécouverte de la vie de Maria et Christian. Les Bodin's est un duo comique créé en 1994 et basé à Abilly, en Touraine du Sud, formé par deux comédiens (également auteurs et metteurs en scène) : Vincent Dubois né le 14 juin 1964 à Fontenay-aux-Roses (Hauts-de-Seine) et Jean-Christian Fraiscinet né le 14 juin 1965 à Valençay (Indre). Ce duo met en scène une vieille fermière roublarde et autoritaire, Maria (jouée par Vincent Dubois), régissant la vie de son fils Christian (joué par Jean-Christian Fraiscinet), un vieux garçon débouillonné et naïf.

* **Le poker** : sur une demande express des élèves un mini miam a été mis en place pour permettre aux élèves de se roder aux astuces et autres bluffs qui peut susciter le poker. Maxime Hémon ; Etienne Huet ; Valentin Quinton et Jean-Marie Gesmond vont finir par être des « As » !

* **Do It Yourself**
Mais c'est quoi ça ? Morgane, la pro des Ateliers Créatifs, vous l'explique en quelques mots : « Avec ce miam, je veux encore une fois, montrer à nos élèves que l'on peut faire beaucoup de choses par soi-même et surtout avec des objets recyclés !! Non non ils ne vont pas découper des bouteilles en plastique pour en faire des mobiles pendouillants... Cette fois ils vont apprendre l'art du détournement !! Nos vieux t-shirt démodés deviendront de jolis bracelets, headbands, et plus si imagination... Une chasse aux vieux t-shirt est déjà lancée ! Le fond du placard NON une deuxième vie OUI »

* **Initiation PARKOUR** : A Rochefeuille on sait innover et explorer des terrains inconnus de tous : alors qu'est ce que le Parkour ? Voici une petite description : Le parkour (abrégié PK) ou art du déplacement (abrégié ADD) est une activité physique qui vise un déplacement libre et efficace dans tous types d'environnements, en particulier hors des voies de passage préétablies. Ainsi les éléments du milieu urbain ou rural se transforment en obstacles franchis grâce à la course, au saut, à l'escalade, au déplacement en équilibre, à la quadrupédie. Nous allons former les futurs Yamakasis pour ceux qui ont vu le film. Nous aurons pour l'occasion un intervenant de Rennes.

* **Un miam « vidéos »** aussi sera proposé par la petite nouvelle de la bande Aude-Emmanuelle, qui lancera le défi aux internes de monter des petites vidéos parodiques, en reprenant des sketches de Key Adams et autres humoristes. Cela risque d'être des plus réjouissants et des plus tordants, on a hâte de voir ça.

* **Festi'Brouettes** : Un atelier dédié à la préparation du festival du Lycée sera aussi mis en place... allez voir le petit encart sur le festi'brouette de Rochefeuille.

Ps : Lors des portes ouvertes du 28 mars 2015 et pendant les festi'brouettes du 21 mai, une vidéo et des photos retraceront ces bons moments...



Un aperçu du séjour sportif des BTS 1 qui s'est très bien passé. Juste quelques accrochages... Tout le monde a bien progressé et a pu atteindre l'Italie. En fonction des conditions météo, on a bougé et découvert le milieu montagnard. La neige était au rendez-vous en milieu de semaine...



SOIREE DE NOËL 2014...



C'est avec beaucoup de rires, de surprises, de découvertes et d'émotion que nous avons clôturé cette fin d'année 2014 à l'internat hier soir. Après un excellent repas pris tous ensemble dans la convivialité, nos élèves ont fait leur entrée sur le tapis rouge et ont pris place dans l'amphi pour 2h15 de folie animées par le Ô Grand Mathew coaché par Hélène que l'on remercie pour leur sens de la répartie et de l'improvisation.

Nous saluons le Jury composé d'acteurs de renom, Le Président Mr Clint Pavywood et son accent américain ravageur, Mme Sylvie-Kate Winslet et sa rigueur légendaire et notre française la pétillante Marion Cotigirardeau. Ils ont fait preuve d'impartialité pour départager nos élèves nominés dans plusieurs catégories: meilleur film, meilleure interprétation, meilleur gaffeur, plus beau costume de la soirée et la palme d'honneur. Cette dernière a été décernée à notre plus ancienne élève : Nadège Avenau depuis 5 ans à Rochefeuille.



Nous remercions également les élèves pour leur investissement et leur motivation dans la réalisation des films et animations qui ont ponctué la soirée, pour la décoration de la salle, la préparation minutieuse du repas et le rangement. Merci aussi aux enseignants présents, qui sans doute se sont bien amusés ! Merci également à Allan qui a animé la fin de soirée en nous régaland de ses talents de Dj pour offrir un dance floor digne de ce nom aux élèves.

Enfin, un merci tout particulier à toute l'équipe de l'ombre, éducateurs comme élèves qui ont fait en sorte que cette soirée de Noël soit réussie en tout point. C'est sur cette note positive et festive que s'achève cette première partie de l'année. On se retrouve donc en 2015 pour de nouvelles performances. En attendant, nous vous souhaitons bonne continuation pour 2015 !



PORTES OUVERTES

4ème et 3ème PROFESSIONNELLES

AGRICULTURE	CAP P.A.U.M. (par apprentissage) Bac Pro Conduite et Gestion d'Exploitation Agricole Bac Techno Sciences Technologies Agronomie et Vivant BTS Analyse et Conduite des Systèmes d'Exploitation	MAYENNE ERNEE 02 43 04 11 73 www.rochefeuille.net
ENVIRONNEMENT	CAP Travaux Paysagers (par apprentissage) Bac Pro Gestion des Milieux Naturels et de la Faune Bac Techno Sciences Technologies Agronomie et Vivant	
COMMERCE	Bac Pro Conseil Vente	
SOCIAL	Bac Pro Services Aux Personnes Prépa Concours Infirmier LSF Langue des Signes Française	

Samedi 28 Mars de 10h à 16h
Lycée ROCHEFEUILLE
Donnons du sens à votre orientation

Le Festival FESTI'BROUETTES prend le large !

Pour la 5ème année consécutive, nous avons le plaisir d'annoncer officiellement la reconduite du Festival Les Brouettes Festiv' avec une nouveauté cette année : c'est sur le site d'Ernée ! Pendant que certains élèves entrent déjà dans la compétition pour la légendaire course de brouettes, d'autres s'affairent à la décoration du site sur le temps des miam. Le thème sur lequel nous allons oeuvrer n'est pas encore dévoilé mais déjà les idées fusent dans notre équipe de bricoleurs.

Le festival c'est aussi l'occasion de « casser » les statuts. Il n'est plus question d'élèves, d'éducateurs ou d'enseignants mais d'une seule et même équipe où chacun partage ses idées et son savoir-faire pour bâtir de toutes pièces cet événement qui marquera avec gaité la fin d'année !

LYCÉE ROCHEFEUILLE
Route de Caen 53100 Mayenne
Tél. 02 43 04 11 73 www.rochefeuille.net

Directeur de publication : Patrick Pavy
Maquette et mise en page : Yoann Derbré
Rédaction : Equipe éducative et pédagogique
Correction : Christiane Veillard
Impression : L'Imprimerie Solidaire